



SEÑORA CARTER CON ORFILA. Washington, mayo 23. La señora Rosalynn Carter, esposa del Presidente Jimmy Carter, saluda al Secretario General de la OEA, Alejandro Orfila, hoy en Washington. La señora Carter visitará Latinoamérica próximamente.

Desaparecen 300 Campesinos Capturados en Honduras

TEGUCIGALPA, 23 mayo (Por Armando Cerrato, de ACAN-EFE) — El ejército de Honduras se niega a aclarar el destino seguido por 300 campesinos, que capturó el fin de semana anterior en la comunidad de "El Negrito", Departamento de Yoro, zona norte del país.

La captura se efectuó en predios de propiedad privada que en el transcurso de la semana invadieron familias campesinas afiliadas a la Unión Nacional (UNC), organización de tendencia social cristiana, que demanda del Gobierno más eficacia y prontitud en el proceso de reforma agraria.

Marcial Eueda, Secretario General de la "UNC", dijo que temía "medidas drásticas por parte de las tropas contra los campesinos capturados. Actuaron muy violentamente al hacer la separación de los hombres de sus mujeres y sus hijos —dijo—. Luego los metieron en camiones y tomaron rumbo desconocido".

Eueda no aclaró qué sucedió con las mujeres y los niños, pero indicó que suponía que "al verse solas debieron haberse marchado a su antiguo lugar de residencia en espera del retorno de sus hombres".

El líder campesino dijo que hoy por la mañana tuvo una llamada telefónica que le indicaba que once de los presos habían sido abandonados por los soldados en las

cercanías de la aldea de "Chachahuala", cerca de la frontera con Guatemala y a unos 200 kilómetros de "El Negrito".

"Eso nos tranquiliza un poco —indicó—. Porque es posible que el resto de compañeros vaya siendo dejado al descampado a una distancia considerable unos de otros, para que por lo menos lo difícil del retorno les amedrente y les haga meditar antes de volver a invadir".

Eueda dijo que "esta es una nueva táctica del ejército para evitar que tomemos tierras. Pero nosotros estamos cansados ya de las falsas promesas gubernamentales de que se hará la reforma agraria, mientras podemos observar que se hace lo inconcebible por mantener el proceso estancado".

El líder campesino criticó acremente la política militar de los últimos dos años, "porque desde que el General Juan Alberto Melgar Castro llegó al Poder, se ha aliado con los grupos oligárquicos que no quieren que en Honduras se haga una reforma agraria justa".

Los campesinos fueron capturados por tropas del Tercer Batallón de Infantería, que Comanda el Teniente Coronel Francisco Ruiz Andrade, quien negó tener en su poder a los 300 campesinos que los de la "UNC" dan por desaparecidos.

Gasolina Mezclada con Alcohol Venderán Desde Hoy en Brasil

SAO PAULO, mayo 23 (UPI) Las estaciones gasolineras del área municipal de Sao Paulo comenzaron hoy a vender gasolina mezclada con un 20 por ciento de alcohol, como parte de un plan gubernamental para reducir los índices de contaminación y ahorrar petróleo.

Según el técnico del Centro Tecnológico de Sao Paulo de Sanidad Básica Nelson Nefussi, la adición de alcohol no solamente mejorará el rendimiento de la gasolina, sino que también reduce, en un 20 por ciento, la cantidad de monóxido de carbono del escape de los automotores que contaminan la atmósfera ciudadana.

Añadió que los niveles de hidrocarburos también disminuirán en un 25 por ciento.

Nefussi indicó que el 90 por ciento de las 4.700 toneladas de monóxido de carbono que contaminan cada día Sao Paulo proceden de los automóviles.

Sin embargo, admitió que el alcohol también contiene contaminantes "aunque en cantidades tan pequeñas que lo peor que podría pasar es una leve irritación en los ojos".

"Es preferible sufrir una pequeña molestia que respirar monóxido de carbono que causa daños irreparables", afirmó Nefussi.

Añadió que la mezcla quizá ocasiona pequeños problemas en los motores que no estén regulados apropiadamente. El Gobierno

—Favor pase a la Pág. 30.

Ola Terrorista en L.A. se Discutirá en la OEA

WASHINGTON, mayo 23 (UPI) La virulencia terrorista en América ocupará preferentemente la atención de los Cancilleres americanos, cuando la VII Asamblea se reúna en la pequeña isla caribeña de Grenada.

A petición de la República Dominicana, la Comisión preparatoria de la Asamblea aprobó incluir el tema en la agenda y en el

Aumenta Consumo de Marihuana en los E.U.

WASHINGTON, 23 mayo (Por Gloria Valenzuela, de EFE). Uno de cada cuatro adultos norteamericanos consumió alguna vez marihuana y la proporción asciende al 50 por ciento si se considera tan sólo a los menores de 30 años, revela una encuesta Gallup realizada recientemente.

Estas cifras suponen que unos 35 millones de norteamericanos, sin contar los adolescentes, han probado la marihuana alguna vez en su vida.

Otras encuestas, realizadas sobre la población total, revelan que

—Favor pase a la Pág. 68.

Será Posible Producir Insulina Humana

SAN FRANCISCO, mayo 23 (UPI) Un grupo de científicos de los laboratorios de investigación de la Universidad de California logró inducir a un gen de insulina a autoreproducirse en una bacteria, con lo que se ha dado "un paso de suma importancia hacia la producción masiva de insulina humana", según se informó hoy.

Los científicos lograron aislar el agente genético

—Favor pase a la Pág. 68.

Arabes Gastan Millones en Propiedades en Inglaterra

LONDRES, mayo 23 (UPI). Los magnates y príncipes árabes están invirtiendo millones de dólares en comprar casas londinenses o mansiones campesinas, aunque no se sienten tentados de hacer lo propio en el norte del país, dijo hoy un corredor de propiedades.

En los últimos años, los árabes gastaron millones de libras esterlinas en la adquisición de lujosas casas de Londres y grandes propiedades cerca de la capital.

Sin embargo, por el momento no se sienten atraídos por las otras grandes ciudades y bellezas naturales del país.

Corredores de propiedades de Leeds y Manchester dijeron que no han recibido peticiones de compradores árabes, a pesar de haber salido a la venta en los últimos meses inmuebles a muy buen precio en el Condado de Yorkshire.

A los árabes les gusta visitar Escocia y cazar en algunas de las propiedades más importantes, aunque hasta ahora no se han interesado por adquirirlas.

Un importante corredor de propiedades londinense dijo que ya es cosa rutinaria enviar detalles sobre las casas en venta a sus clientes árabes del extranjero.

Estos frecuentemente les telegrafían indicando que compararán los inmuebles generalmente al precio solicitado y sin verlos.

diálogo informal y privado que desde hace tres años sirve de preámbulo a la Asamblea.

La Asamblea se iniciará el martes 24 y durará solo siete días, en vez de los 14 acostumbrados, a fin de aminorar los grandes gastos que significan su celebración en Grenada.

No hubo dudas en las palabras del Embajador dominicano Kemil Dipp Gómez, de que la fuerza motriz de su propuesta fueron tres atentados terroristas: El asesinato del Canciller de El Salvador,

Mauricio Borgonovo; el ataque armado al de la Argentina, César Guzzetti, que lo dejó en gravísimo estado y el múltiple asalto a tres edificios en esta capital.

"Debemos agilizar los estudios sobre este angustioso tema", declaró el enviado dominicano.

Empero, desde la reunión extraordinaria que los cancilleres americanos mantuvieron en esta capital en enero de 1971, el flagelo terrorista reclama la atención de

—Favor pase a la Pág. 30.

15 Millones Dls. Piden de Rescate por Industrial Español

MADRID, mayo 23 (UPI) El movimiento separatista vasco ETA (Patria Vasca y Libertad) se responsabilizó hoy por el secuestro de Javier Ybarra Berge, cometido hace tres días y por cuya libertad se pide un rescate de 1.000 millones de pesetas (15 millones de dólares).

ETA dijo que había iniciado "una ofensiva" debido a que hace diez días el Gobierno "desató una ola de acciones de represión y asesinatos en la región vasca, cuyos resultados se pueden comparar con los mejores tiempos de la dictadura fascista".

En un comunicado dado a publicidad en la región del norte de España, el movimiento dice que "el secuestro representa un importante avance en la ofensiva que nuestra organización ha llevado adelante en los días recientes contra el estado opresor y sus fuerzas de ocupación".

El Diario "madrialeño" Informaciones dice que el ETA pide mil millones de pesetas por la vida de Ybarra, un industrial de 63 años de edad.

Pero el comunicado, que define a Ybarra, ex-Alcalde de Bilbao,

—Favor Pase a la Pág. 28.

Ingresa a Hospital Posible Primer Ministro de Israel

TEL AVIV, mayo 23 (UPI) — El probable Primer Ministro de Israel, Menahem Begin, ingresó hoy a un hospital víctima de agotamiento físico como consecuencia del casi fatal síncope cardiaco que sufrió hace dos meses y su bloque político derechista Likud siguió adelante sin Begin la gestión de formar una nueva coalición de Gobierno.

Begin, de 63 años, quedó bajo observación por varios días en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Ichilov. Su médico, Shlomo Laniado, dijo que los exámenes que se le hicieron demostraron que el paciente no ha

sufrido otro síncope. "Su condición médica ahora es buena, muy buena. Ahora se encuentran bajo observación y pasarán algunos días hasta que estemos seguros", declaró Laniado.

El médico indicó que Begin, quien llegó acompañado de su esposa al hospital a las 2:45 A.M. (0045 GMT), sufría agotamiento físico, debido al intenso programa de actividades que debió encarar después de haber triunfado sorpresivamente en las elecciones del martes pasado.

"No se sintió muy bien durante

—Favor pase a la Pág. 30.



JUAN CARLOS CON PREMIER PORTUGUES. Madrid, mayo 23. El Primer Ministro portugués, General Antonio Ramalho Eanes, izquierda, y el Rey Juan Carlos, de España, pasan revista a una guardia de honor del ejército del aire al llegar Eanes hoy a la capital española, para una visita oficial de tres días.